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L’AREQ a pour mission de promouvoir et de défendre les intérêts et les 

droits, culturels, sociaux, économiques et environnementaux de ses 

membres, et des personnes aînées et de contribuer à la réalisation d’une 

société égalitaire, démocratique, solidaire et pacifiste. L’AREQ souscrit au 

principe d’égalité de droit et de fait entre les femmes et les hommes. 

Québec–Chaudière-Appalaches             

Beauport–Côte-de-Beaupré 

 

Assemblée générale sectorielle 

Le jeudi 6 avril 2023 

Manoir Montmorency 

2490, avenue Royale, Québec  

Ordre du jour 

1. Accueil et mot de bienvenue de la présidente.  

2. Nomination d’un(e) président(e) et d’un(e) secrétaire d’assemblée.  

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour.  

4. Nomination d’un(e) président(e) et d’un(e) secrétaire d’élection. 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du A2122-AGS-PV-1. 

6. Rapport de la présidence.  

7. Rapport de la trésorerie.  

8. Rapports des comités.  

9. Élections au conseil sectoriel : 

- présidence 

- 1re vice-présidence  

- 2e vice-présidence 

- 1re personne conseillère 

- 2e  personne conseillère 

- secrétaire 

10. Délégation au congrès 2023 de l’AREQ à Lévis  

 
Délégués officiels      
Denise Lachance, présidence, Michelle Faucher, Bernard Deschênes, Luciana Tesolin et Martin Châteauvert. 

11.  a) Mot de la présidente régionale Carole Pedneault.  
b) Bourses AREQ 

12. Autres sujets :         

  a) assemblée générale régionale     

13. Levée de l’assemblée.    

N.B. Pour l’assemblée générale, seulement les membres réguliers de l’AREQ Beauport–Côte-de-Beaupré ont 

droit de vote. Pour que l’assemblée générale sectorielle soit officialisée, il faut atteindre le quorum de 44 

membres réguliers.  
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Denise Lachance, présidente  

   
 

 

Québec–Chaudière-Appalaches                      

Beauport–Côte-de-Beaupré   
             A2122-AGS-PV-1  

 

Assemblée générale sectorielle  

Le jeudi 13 mai 2022  

Au Manoir Montmorency  

  

Procès-verbal de la 37e assemblée  

 

  

1. Accueil et mot de bienvenue par la présidente   

Denise souhaite la bienvenue aux 63 membres présents et spécialement à Carole Pedneault, 

présidente régionale.  

2. Nomination d’une personne au poste de présidence d’assemblée et d’une autre au poste de  

secrétaire d’assemblée  

Denise Lachance propose Danielle Rondeau au poste de présidente de l’assemblée. 

Appuyé par : Martin Châteauvert                        Adopté à l’unanimité 

Denise Lachance propose que Bernard Deschênes soit le secrétaire de l’assemblée. 

Appuyé par : Daniel Gagné                           Adopté à l’unanimité  

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

Au point 13, à autres sujets, il est ajouté; la fête des grands-parents avec leurs petits-enfants. 

Proposée par : Johanne Mercier 

 Appuyée par Serge Bouchard                                                                               Adopté à l’unanimité 

 

4. Nomination d’un (e) présidente et d’un(e) secrétaire d’élection  

Réjean Bérubé propose Bernard Croteau comme président d’élection.  

Appuyé par Claire Barry 

Bernard Croteau accepte la proposition.  

Réjean Bérubé propose Bernard Deschênes comme secrétaire d’élection. 

Appuyé par Claire Barry  

Bernard Deschênes accepte la proposition.                                                        Adopté à l’unanimité   

 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du A2021-AGS-PV-1 

Bernard Deschênes fait la lecture du procès-verbal.  

Proposée par : Louise Daigle 
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Appuyée par : Roberte Lefrançois              Adopté à l’unanimité  

 

6. Rapport de la présidente 

Denise fait la lecture de son rapport. Elle invite les membres à poser des questions. Elle 
remercie les membres du conseil sectoriel et les membres de différents comités pour leur 
soutien et leur implication durant l’année ainsi que le soutien de la présidente régionale  
Carole Pedneault. 
Elle remercie également les membres sortants de l’exécutif, Daniel Gagné et Noël Fortier ainsi 

que le départ de Nicole Vallée-Larue. 

Elle informe les participantes et les participants que cette année, le déjeuner de la non-rentrée 

aura lieu le 2 septembre 2022, au Manoir Montmorency.  

Proposée par : Ginette Demers   

Appuyée par :  Johanne Mercier                                  Adopté à l’unanimité  

7. Rapport de la trésorerie 

Michelle Faucher, la trésorière substitut à l’exécutif présente le rapport financier final.   

Proposée par : Pierre Bolduc 

Appuyée par : Francine Simard                Adopté à l’unanimité 

8. Rapports des comités 

Denise Lachance précise que les rapports des comités ont été envoyés par courriel. Elle 

demande s’il y a des questions. Aucune question n’a été posée. 

Proposée par : Martin Châteauvert 

Appuyée par : Danielle L’Italien       Adopté à l’unanimité 

9.Élections au conseil sectoriel   
Le président d’élection Bernard Croteau présente les différents postes mis en élection au 

conseil sectoriel. Il s’agit : 

- le poste de 1re vice-présidence 

- le poste de 2e vice-présidence 

- le poste de 1re personne conseillère 

- le poste à la trésorerie. 

Il n’a reçu aucune candidature pour les postes de 1re et 2e vice-présidence. 

Il a reçu la candidature de Luciana Tesolin pour le poste de 1re conseillère et la candidature de 

Michelle Faucher pour le poste à la trésorerie. 

Étant donné qu’une seule personne s’est présentée à chacun de ces postes, il n’y a pas lieu, 

alors, de tenir des élections. Ainsi ces deux personnes sont élues par acclamation. 

Félicitation à ce nouvel exécutif.  

Il reste tout de même trois postes à combler. Tout au long de l’année, nous pourrons recevoir 

les candidatures de personnes désireuses de participer. 
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10. Nomination des personnes signataires au compte Desjardins 

Étant donné le départ de Noël Fortier, nous devons trouver une autre personne pour 

composer le groupe signataire au compte Desjardins. Pour l’instant Denise Lachance et 

Michelle Faucher composent ce groupe. Ainsi il est proposé par Donald Roberge et appuyé par 

Claudette Gagnon, de nommer Luciana Tesolin comme troisième personne signataire.                      

Adopté à l’unanimité 

11. Délégation au congrès de l’AREQ en juin 2023 à Lévis 

Présentation de la liste des délégués officiels :  

Denise Lachance, Luciana Tesolin, Bernard Deschênes, Martin Châteauvert, Michelle Faucher 

et comme membres substituts : Daniel Gagné et Noël Fortier. 

Proposé par : Bernard Croteau 

Appuyé par : Johanne Mercier       Adopté à la majorité  

Ces personnes seront rencontrées le 15 septembre 2022, par le comité organisateur de 

l’AREQ. 

12. Mot de la présidente régionale Carole Pedneault  

La présidente régionale remercie le comité sectoriel pour son invitation à assister à cette 

réunion. Elle profite de l’occasion également pour remercier l’implication des membres de 

l’exécutif, les responsables des comités et surtout l’ensemble des membres qui continuent à 

participer et à soutenir l’AREQ dans ses activités et ses prises de position.  

Elle souligne que cette année la tâche a été plus lourde, car nous devions concentrer sur deux 

années les travaux généralement faits sur trois ans. 

Il y a eu aussi une question sur les services voyages de la SSQ. 

13. Autres sujets 

 1-Assemblée générale régionale 

Il est rappelé de l’Assemblée générale régionale aura lieu le 25 mai 2022, à l’Hôtel Québec. 

Pour l’instant nous comptons 10 inscriptions de notre secteur. 

2- La fête des grands-parents avec leurs petits-enfants 

Bernard Deschênes rappelle qu’il reste 14 places de disponibles pour cette journée de fête le 

28 mai 2022 à la Grande Ferme à Saint-Joachim. 

3-Tirage des noms des artistes devant participer à l’assemblée générale régionale. 

Il s’agit d’Huguette Bérubé, de Luciana Tesolin et de Thérèse Lizotte.  

13. Levée de l’assemblée : 9h51 

Proposé par : Micheline Laviolette  

Appuyé par : Louise Boisvert        Adopté à l’unanimité  

 

______________________________    ______________________________  

Denise Lachance, présidente      Bernard Deschênes, secrétaire 
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Rapport de la présidente 
 

Une année enrichissante, je suis accompagnée par Daniel Gagné, Michelle Faucher, Bernard 

Deschênes et Luciana Tesolin, une équipe exceptionnelle qui organise et recherche des activités 

intéressantes pour vous et qui font partie de notre plan d’action.  

Je remercie les personnes responsables des comités qui participent aussi à la réalisation des 

activités qui vous sont proposées tout au long de l’année :  

Michelle Faucher, au comité des femmes ;  

Bernard Deschênes, au comité des hommes ; 

Noël Fortier, au comité des assurances ; 

Danielle Rondeau et à son équipe, au comité Hommage à nos personnes aînées ; 

Luciana Tesolin, au bulletin LE POINT DE CHUTE et au comité de l’environnement ; 

Daniel Gagné, au comité de la retraite ; 

Martin Châteauvert, au site Web, Facebook et à la Fondation Laure-Gaudreault ; 

Ginette Marcoux-Demers, Jocelyne Nadeau, Micheline St-Pierre Jourdain, Lucie Thomassin et Pierre 

Bolduc à l’envoi des cartes anniversaires. 

Le secteur compte maintenant 1096 membres, 601 membres sont inscrits à la chaîne électronique. 

Au niveau régional, je suis la trésorière du conseil exécutif régional. Je représente le secteur 

Beauport–Côte-de-Beaupré au conseil régional de l’AREQ Québec–Chaudière-Appalaches qui 

rassemble les 12 présidences sectorielles, 8 fois par année, sous la direction de la présidente 

régionale Carole Pedneault. 

Au niveau national, je participe à la revue du Quoi de Neuf et des communications.  

Comme présidente sectorielle, j’ai participé aux deux conseils nationaux en octobre et en mars. 

C’est toujours dans la gaieté et avec la collaboration des personnes que je côtoie que mon rôle de 

présidente se déroule sereinement.  

Merci à toutes ces personnes. 

Denise Lachance, présidente 

Rapport comité des femmes 
Bien que la Journée internationale des femmes soit le 8 mars, exceptionnellement cette année, 

nous l’avons célébrée le jeudi 9 mars 2023. C’est sous le thème de la « Résilience féminine » que 

nous avons vécu plusieurs activités qui se composaient de deux conférences et d'un jeu, conçu par 

les organisatrices, sur notre savoir en matière de réalisations féminines à la grandeur de la planète.  

  

Nous avons eu le privilège d’entendre deux conférencières exceptionnelles. Notre première 

conférencière, en avant-midi, Anne-Marie Olivier, figure active et importante du théâtre au 
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Québec. Elle nous a peint par sa gestuelle et ses propos un véritable tableau de l'implication des 

arts, sous toutes ses formes. Elle a notamment abordé dans sa conférence, le pouvoir de la 

créativité, le sens que l'on donne à nos vies et l'importance de chérir nos liens. À travers des 

exemples puisés dans sa vie, elle nous a raconté des histoires inspirantes qui ont fait une différence 

dans sa vie et celle des autres. Des histoires qui donnent le goût d’en faire autant autour de soi.  

En après-midi, nous avons accueilli une deuxième conférencière, Françoise David, une militante 

féministe de longue date. Elle a fait un retour sur ce qui a marqué sa vie militante dans le monde 

syndical, communautaire et féministe. Dès ses premiers mots, elle a témoigné de l'influence de sa 

mère à être près des gens. Elle a abordé avec une grande simplicité sa démarche de vie et les 

motivations à la base de son engagement, les enjeux et les obstacles rencontrés. Elle a partagé des 

bilans tirés de son expérience de luttes sociales et politiques. Elle a aussi abordé la situation des 

femmes actuellement au Québec, en accordant une attention particulière aux jeunes femmes, aux 

femmes victimes de violences conjugales et les femmes autochtones. Tout cela l'a façonnée à être 

une « femme du peuple ». 

Ce fut une journée très enrichissante. Merci aux organisatrices ! 

Dans les jours précédant le 8 mars, nous avons eu l’activité : « Une marche consciente », la 3e 

édition d’une marche par bout. Nous avons eu une participation de 4 personnes qui ont marché un 

total de 97,5 km. Bravo à tous les participants ! 

 

Michelle Faucher, responsable 

 

Rapport comité des hommes 
Journée Internationale des hommes 

Nous avons participé à la préparation et aux activités de la Journée Internationale des hommes du  

 18 novembre 2022, sous le thème : L’être que je veux être. 

Autres activités 

Nous avons offert aux membres du secteur une conférence sur le cancer de la prostate. 

Nous avons participé au Sommet des aînés organisé par la ville de Québec, en avril 2022. 

Partenariat 

Nous avons poursuivi notre participation à la recherche sur la grand-parentalité au masculin de    

  l’AREQ. 

Nous poursuivons notre implication auprès du comité régional des hommes de Québec-Chaudière- 

Appalaches ainsi qu’au comité national des hommes de l’AREQ, 

Nous collaborons toujours avec l’organisme AutonHommie, ressource pour hommes en difficulté. 

Enfin nous allons nous inscrire au 9e Rendez-vous provincial sur la santé et le bien-être des  

hommes qui aura lieu les 30 et 31 mai 2023, à Québec. 
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Recrutement 

-Nous poursuivons notre recrutement pour le comité des hommes du secteur, car pour l’instant je 

suis le seul et unique membre de ce comité. 

 

Bernard Deschênes, responsable  

 

Rapport comité de l’environnement 
Le comité s’est donné comme objectifs de sensibiliser et de renseigner les membres sur les sujets 

environnementaux : les changements climatiques, les effets sur la santé, la qualité de l’air, les 

polluants de l’air, de l’eau, et de diffuser les solutions possibles. 

Proposer des actions ayant un impact positif sur l’environnement, comme : réduire sa 

consommation, faire de la récupération, réutiliser au lieu de jeter, recycler ou donner au suivant, 

faire du compostage et protéger le vivant (flore et faune) en limitant l’usage de pesticides ! 

Proposer des activités orientées sur la protection de l’environnement, comme exemple : le 

détritrotte, qui consiste à se munir d’un sac et de gants et à ramasser les déchets sur son parcours. 

Amener les membres du secteur à se préoccuper de la juste utilisation des ressources et à penser 

au développement durable. 

 

Luciana Tesolin, responsable 

 

Rapport comité de la retraite 
Il n'y a pas eu de réunion régionale. 

J'ai écrit quelques articles pour LE POINT DE CHUTE. 

Je recommande aux membres de visiter les sites Internet de l'AREQ, sectoriel, régional et national 

pour avoir plus d'informations. 

N'oubliez pas qu'il y a une différence entre Indexation et Inflation. 

L'AREQ continue à faire des recommandations au gouvernement pour que l'indexation à notre 

régime de pension soit revue. Vu que je ne serai plus au conseil sectoriel, il faudra une autre 

personne pour être le représentant du comité de la retraite. 

 

Daniel Gagné, responsable 
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Rapport comité Hommage à nos membres de 80 ans et plus 

Le comité Hommage est composé de seize personnes qui, d’une année à l’autre, contribuent à 

l’accompagnement de nos membres âgés de quatre-vingts ans et plus. La stabilité de l’équipe a fait 

en sorte que de belles amitiés ont pu se développer au fil des ans.  

Les objectifs du comité se poursuivent en continuité avec les priorités mises de l’avant à sa 

création : 

• S’assurer que les personnes visitées vivent dans des conditions sociales acceptables ; 

• Profiter de leur anniversaire pour créer des contacts amicaux, en leur rendant visite et en leur 

offrant un souvenir ; 

• Souligner la journée internationale des personnes aînées par une rencontre amicale où chants,    

collation et bonne humeur sont au rendez-vous. Cette activité a été abandonnée depuis la  

pandémie en raison des risques associés à la transmission de la COVID. 

• Souligner le temps des fêtes par l’envoi de cartes ou d’appels téléphoniques. 

Les visites ont repris sans interruption cette année, mais c’est avec tristesse que nous avons pris la 

décision de mettre fin aux activités du comité en décembre 2023. Nous ne visitons donc pas nos 

membres qui ont eu quatre-vingts ans en 2023 et nos rencontres avec les membres que nous 

continuons à visiter se déroulent sans la remise habituelle d’un souvenir pour leur anniversaire. 

Le manque de relève et le nombre de plus en plus élevé de membres qui atteignent quatre-vingts 

ans chaque année ont eu raison de la fin prochaine de nos activités. 

 

Danielle Rondeau, responsable  

Rapport comité du bulletin LE POINT DE CHUTE 

 

 

 

 

 

 

L’objectif du bulletin est d’informer les membres sur différents sujets relatifs aux droits culturels, 

sociaux, économiques et environnementaux de ses membres. Le bulletin LE POINT DE CHUTE a 

paru trois fois en 2022, soit en février, en juin et en octobre. Il est le lien privilégié avec les 
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membres pour les tenir informés des différents dossiers de l’ AREQ régional et sectoriel, sur la 

retraite, les assurances, les droits des retraités, etc.  C’est aussi par le biais du bulletin que les 

membres du conseil sectoriel sont heureux  de proposer des activités et des conférences 

organisées tout au long de l’année : le dîner de Noël, le déjeuner de la rentrée, la journée des 

droits des femmes, la journée des hommes, les assemblées générales, les conférences ciblées sur 

des sujets d’intérêt et d’actualités. 

Chaque année, nous sensibilisons les membres à l’augmentation du coût d’impression, du postage 

et sans oublier le coût environnemental. C’est principalement pour cette raison que le secteur 

encourage fortement ses membres à consulter le bulletin sur notre site. 

Chaque parution comporte plusieurs heures de planification, de recherche, de rédaction, de 

révision et de mise en page qui sont effectuées entièrement par des bénévoles de notre secteur. 

Luciana Tesolin, responsable 

Rapport site WEB 

Notre site WEB WordPress, qui existe depuis plusieurs années déjà, a eu 6347 visites et ceci grâce 

aux bulletins que plusieurs membres ont décidé « de faire partie des personnes écoresponsables 

qui reçoivent le bulletin virtuel pleine couleur! »  

Nos buts de vous informer des nouvelles du secteur et de l’AREQ-CSQ Nationale ont été atteints. 

Nous mettons sur notre site Web, les nouvelles, les communiqués, les bulletins du secteur, les 

photos des activités et les annonces de nos membres dans le babillard.  

Comme responsables, la présidente Denise Lachance et moi assumons la mise à jour régulière pour 

bien vous informer.  

Rapport Facebook 

Comme responsable de la page Facebook et du groupe Facebook, ma tâche principale est de 

republier les publications venant de l’AREQ Nationale et d’autres sources selon ce qui est d’intérêt 

aux membres dans notre domaine.  

Le groupe Facebook, créé le 28 mars 2018, est privé pour les 28 membres inscrits du secteur.  

La mise à jour est régulière. Les membres de l'AREQ Beauport–Côte-de-Beaupré sont invités à 

s’inscrire et à devenir membre. 

Martin Châteauvert, responsable 
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